



## Regierungsratsbeschluss vom 17. Dezember 2024

Motion Philip Karger und Konsorten betreffend Stärkung der Cybersicherheit für Staatliche Verwaltungen, Firmen und Privaten in Basel-Stadt; Überweisung als Anzug

---

P225216

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.
2. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, den Anzug Philip Karger und Konsorten abzuschreiben.

### **Begründung**

Der Regierungsrat erachtet sowohl die Cybersicherheit sowie auch die Bekämpfung vor Cyberkriminalität als wichtige und grosse Herausforderung. Bei der Staatsanwaltschaft wurde das Dezernat Digitale Kriminalität geschaffen, welches seit September 2020 in Betrieb ist. Im Bereich Resilienzmanagement werden die Abhängigkeiten von Systemen und anderen Dienstleistungen erhoben. Ebenso sind die wichtigsten IKT-Anwendungen und Verbindungen definiert und die geforderte Verfügbarkeit ermittelt, um die Resilienz entsprechend erhöhen zu können. In der kantonalen Verwaltung wird mit dem Projekt «Sicherheits-Monitoring» insbesondere auf Früherkennung, konsequente Dokumentation und Sensibilisierung gesetzt. Punkto Sensibilisierung wurde im laufenden Jahr eine Awareness-Kampagne zu Cyber-Risiken durchgeführt, um das Sicherheitsbewusstsein der kantonalen Mitarbeitenden weiter zu erhöhen. Schliesslich soll die übergeordnete koordinierende Zuständigkeit definiert werden, welche Schnittstellen organisiert und als zentrale Anlaufstelle innerhalb des Kantons und für die nationalen Behörden fungiert.

